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主席： 张业遂先生 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (中国) 

   

成员： 比利时 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 贝勒先生 

 布基纳法索 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 蒂恩德雷贝奥果先生 

 哥斯达黎加 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 乌尔维纳先生 

 克罗地亚. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 斯克拉契奇先生 

 法国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 里佩尔先生 

 印度尼西亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 纳塔莱加瓦先生 

 意大利 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 泰尔齐·迪圣阿加塔先生 

 阿拉伯利比亚民众国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 达巴希先生 

 巴拿马 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 苏埃斯库姆先生 

 俄罗斯联邦 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 多尔戈夫先生 

 南非 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 库马洛先生 

 大不列颠及北爱尔兰联合王国 . . . . . . . . . . . . . . 夸瑞先生  

 美利坚合众国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 迪卡洛女士  

 越南 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 黎良明先生  
 
 
 

议程项目 
 
 

科特迪瓦局势  

 秘书长关于联合国科特迪瓦行动的第十八次进度报告（S/2008/645） 
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 上午 10 时 10 分开会。  

通过议程 

 议程通过。 

科特迪瓦局势 

秘书长关于联合国科特迪瓦行动的第十八次进

度报告（S/2008/645） 

 主席：我要通知安理会，我收到科特迪瓦代表的

来信，请求邀请他参加安理会对本议程项目的审议。

按照惯例，我提议，如果安理会同意，就根据《宪章》

的有关规定和安理会暂行议事规则第 37 条，邀请这

位代表参加对该项目的审议，但无表决权。 

 没有人反对，就这样决定。 

应主席邀请，巴伊先生（科特迪瓦）在安理会议

席就座。 

 主席：按照安理会先前磋商达成的谅解，我认为，

安全理事会同意根据暂行议事规则第 39 条，向负责

科特迪瓦问题的秘书长特别代表兼联合国科特迪瓦

行动负责人崔英镇先生发出邀请。 

 没有人反对，就这样决定。 

 我请崔先生在安理会议席就座。 

 安全理事会现在开始审议其议程上的项目。安理

会今天是按照其先前磋商达成的谅解而开会的。  

 安理会成员面前摆着文件 S/2008/645，其中载有

秘书长关于联合国科特迪瓦行动的第十八次进度报

告。 

 在本次会议上，安全理事会将听取负责科特迪瓦

问题的秘书长特别代表兼联合国科特迪瓦行动负责

人崔英镇先生的通报。我现在请崔英镇先生发言。 

 崔英镇先生（以英语发言）：摆在安理会面前的

秘书长关于联合国科特迪瓦行动（联科行动）的第十

八次进度报告(S/2008/645)，就其 2008 年 7 月 10 日

的最近一次报告以来的主要事态发展提供了最新的

信息。主席先生，如果你允许，我今天将重点介绍科

特迪瓦在这一期间的最关键问题，即身份查验和选

举。 

 这两个问题对于科特迪瓦的未来乃至联科行动

的撤出战略都有决定性和直接的影响。秘书长报告提

到科特迪瓦身份查验——选举的双重进程面临着严

重的后勤方面的挑战，这些严重挑战必然会造成拖

延。但与此同时，报告显示，这一进程现已确立重要

的里程碑，比如资金的成功安排和身份查验的启动。

目前，一再的拖延已成为我们最大、最主要的关切，

因为拖延有可能危及科特迪瓦的整个和平进程。 

 9月15日启动预定于10月30日完成的身份查验

和选民登记进程以来，一个半月就快过去了。但不幸

的是，进展却非常缓慢。将很快推出加快因素，很多

查验点将很快达到“正常速度”。但拖延的程度之甚

让几乎所有的人都感到吃惊。 

 拖延的主要原因是身份查验带来的后勤方面的

复杂问题。在科特迪瓦，选举进程与身份查验进程紧

紧纠缠在一起。这两起重要的历史性事件在该国形影

相随地展开；预计将有 1 100 万人通过先进的身份查

验办法进行查验，将有 900 万人登记为选民。使情况

变得复杂的是，身份查验进程由法国私营公司 SAGEM

和负责该进程的科特迪瓦国家统计研究所组成的一

个双重运营体系管理。 

 让情况变得更加复杂的是，整体的监督和执行工

作交由独立选举委员会进行，它由四个方面组成。成

员的四分之三，包括主席，由两个主要反对党和新军

推举。这种复杂的组成无疑会造成拖延。 

 一再的拖延令人担忧。但我们不应无视迄今已取

得的重大的战略性进展，我们应继续予以推进。事实

上，尽管有拖延，但仍取得了稳步的进展：恢复了和

平，足以让人民在国内自由行动；所有政治角色都继

续坚定地致力于身份查验——选举进程；流动法院的

工作现已完成并取得了出色的成果。正如我在过去的
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通报中所报告，身份查验进程和选举的所有财务安排

均已落实。科特迪瓦的身份查验进程和选举工作进展

缓慢，但正在稳步展开。在资金方面，科特迪瓦政府

负担大约 2亿美元，即费用的大部分；期待已久的身

份查验进程在人民的热情参加下启动。我走访了几处

身份查验点，见到了排了几个小时队的人，有的甚至

从清晨三点就开始排队，生怕错过了身份查验的机

会。那是一次感人肺腑的经历。 

 所有这些进展都让我们认识到，只要保持有力的

势头，官僚主义的繁文缛节和后勤困难造成的延误仍

然可以得到解决。主要是由于后勤问题而不是政治原

因造成拖延，这在科特迪瓦危机过程中还是头一次。

机会之窗依然敞开着。几个月之内，几百万人就会生

平第一次拥有了身份证，让他们能够自由地旅行和经

商。二十年来困扰着科特迪瓦政治的核心问题——

“科特迪瓦化”的问题——将一劳永逸地得到解决。

因此，在确立了如此重要的里程碑之后，科特迪瓦选

举进程已成不可逆转之势。 

 在科特迪瓦各角色正在努力解决后勤造成的拖

延之时，我们国际社会必须加倍努力，为科特迪瓦的

身份查验和选举进程提供及时的财政、技术和后勤援

助。 

 联科行动和驻阿比让的其它联合国实体和国际

社会机构铭记这一点，正在一道充分运用其创造力，

为科特迪瓦身份查验和选举进程提供援助：国际捐助

者正为选举进程提供大约 5 000 万美元，而选举进程

需要约 8 000 万美元；联科行动 7 月份用自己的飞机

从欧洲向科特迪瓦运送了第一批 15 吨的选举材料；

我们还根据需要一直在为身份查验点提供空调机和

其它重要的设备。 

 在最近确定了缺少交通工具是身份查验取得快

速进展的重大障碍之一后，联科行动现正与独立选举

委员会合作，筹划一次称作“运输行动”的全面运输

援助计划。联科行动将向重要城市阿比让和布瓦凯的

34 名地区选举委员提供汽车和司机。我们的军事和警

察部队正在计划为这两个城市以外的全国其他地区

运送很大一部分的身份查验工作人员和材料。联科行

动正与科特迪瓦私人运输公司进行谈判，以期向阿比

让和布瓦凯的全部 1 000 个身份查验点提供车辆。 

 在选举的筹划和保安方面，也许最重要的就是联

科行动正通过其身份查验的任务规定及其选举援助

司，提供宝贵的咨询意见和援助。联科行动与其它联

合国实体、特别是开发署一道，将继续提供支持，办

法是向科特迪瓦选举进程提供技术和后勤支助。 

 我相信，在科特迪瓦人民和国际社会的共同努力

下，科特迪瓦和平进程一定能够成功地应对选举和国

家统一的挑战，而这反过来也会为联科行动提供一种

撤出战略。 

 在结束发言之前，我要谈一下安全问题。由于《瓦

加杜古和平协议》，科特迪瓦各政治角色现在都已正

式融入选举的政治主流。中立部队——独角兽部队和

联科行动——的可靠程度和信誉都很高，因而在科特

迪瓦几乎没有人认为选举期间会出现军事挑衅或动

乱。另一方面，一些身份查验点最近的零星骚乱所表

现的内乱将仍然是联科行动在维护该进程和选举结

果方面的主要关切。 

 主席：我感谢负责科特迪瓦问题的秘书长特别代

表崔英镇先生的发言。 

 我的名单上已经没有其他人要发言了。按照安理

会先前磋商达成的谅解，我现在邀请安理会成员进行

非正式磋商，继续我们对有关问题的讨论。 

 

 上午 10 时 20 分散会。

 

 


